

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, martes 9 de Junio de 1903

Número 790

—o OBSERVACIONES o—

El Día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

ABONADOS

—53—

EL DIA

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredia.	{ Nicolás Cartín
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escasú.	Benjamín Herrera
Santo Domingo.	Victor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sra. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura b.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero si yo tengo un cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro enmedio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcionalá ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino enmedio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 areas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 areas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de a legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 areas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle enmedio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitos en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitos en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar. Oeste, calle pública enmedio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitos en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.

Administrador,
Faustino León

San José, 9 de junio de 1903

Unión de Centro-América

A continuación insertamos la nota que desde El Salvador nos ha dirigido el Secretario de la Sociedad "Juan Montalvo."

Alabamos el empeño de esa sociedad; pero juzgamos difícil la realización de su ideal; en repetidas ocasiones se ha tratado de hacer la unión de Centro América, y bien conocidos son ya los resultados de esa campaña.

Los costarricenses no somos enemigos á todo trance de la unión de estos cinco Estados de la América Central; pero acostumbrados á otra vida, muy diferente á la de los hijos de las otras Repúblicas, especialmente en lo que á la política se refiere, pensamos, y pensamos bien, que llevaríamos, hasta cierto punto, la de perder.

Costa Rica, enemiga de meterse en camisa de once varas, dedicada, ahora más que nunca, á su engrandecimiento y bienestar, no quiere lo que, llevado á la práctica, no tendría estabilidad; en otras condiciones, seguros de que la unión sería de verdadero provecho para todos los centroamericanos, acogeríamos con entusiasmo la idea.

Aunque sea penoso confesarlo, es así.

La nota á que nos hemos referido dice:

S. Salvador, mayo 27 de 1903.

SEÑOR:

La Sociedad "Juan Montalvo", que, además de sus tendencias racionalistas también aboga por la Unión de Centro América, cree que uno de los medios de llegar á realizarla es

la propaganda incesante que venga á convencer al pueblo, como preparación lenta pero continua de las ventajas que la Unión de la Patria nos acarrearía.

Esa misión es reservada á la prensa; y son el diario, el semanario, la revista científica y la hoja literaria los que deben llevar á la sala de lectura, á la escuela y al hogar, esa idea acariciada por tanto tiempo, y que es ahora algo como la aspiración más noble de todo buen patriota.

El Cosmopolita, órgano de nuestra Corporación, inició ya esa labor, pero está solo y desearía que á su voz se uniera la voz de la prensa en general. En esa virtud la Sociedad "Juan Montalvo" acordó últimamente, excitar á U., que dirige uno de los diarios más leídos en Centro América, para que destine en las ediciones de los sábados una sección á la propaganda unionista.

Usted, como digno representante del periodismo, comprende la misión y el poder de la prensa; y si es toda ella la que incesantemente trabaje por la restauración de la antigua Patria, el pueblo—que aun no comprende la alta trascendencia de aquel ideal—llegará á encariñarse con la idea, y estará preparado cuando llegue el momento—talvez no lejano—en que la Unión deje de ser un deseo para convertirse en realidad hermosa.

Conociendo de antemano su centroamericanismo, la Sociedad "Juan Montalvo" cree que le atenderá su patriótica excitativa y por ello le anticipa sus agradecimientos y espera su contestación para ver con quienes ha de contar en la hermosa cruzada que ha emprendido.

Sin más, sírvase el señor Director aceptar las muestras de consideración con que le distingue su obsecuente S. S.

DAVID COTO,
Srío.

SR. DIRECTOR DE "EL DIA."
San José C. R.

El verdadero culto

Consideramos como tal el que se tributa á la muerte. Es un culto muy antiguo, pero en el presente siglo se está celebrando con más pompa. Waterloo, Solferino, Sadowa, Wisemburgo, Pleuna son sus templos. No hay quien, pudiendo empuñar un arma, no se

constituya en uno de sus sacerdotes. Hay muchos caminos que conducen á ella. El vicio es uno de sus más poderosos auxiliares. La muerte cabalga sobre una bala, como nada en el veneno y se oculta en la dinamita para hacer una manifestación en grande.

Mata con pompa, en medio del estruendo de las armas; son sus recepciones de lujo.

Mata sin ruido, valiéndose del narcótico. Agradece también los sacrificios domésticos, ya se le llame por medio del deletéreo ácido carbónico, ó por medio de un revólver ó del más activo tósigo.

La gloria no se desdenna de hacer muchas veces causa común con la muerte. Leónidas en las Tormópilas, Arturo Prat sobre la "Esmeralda" y Grau sobre el "Huascar" han encontrado la muerte con gloria.

No perdona equivocación: de nada sirve que los inexpertos despachadores de botica digan *dispense* cuando han cambiado los botes, y por una sustancia inocente han despachado el veneno más activo.

Es la muerte un buen negociante. Los suicidas le hacen sus pagos de presente; pero á los deudores que no le pagan á tiempo, les promueve ejecución dando poder al vicio que acaba por salir victorioso llevando á su moribunda víctima ante sus aras.

Ejerce la medicina á su manera. Ella acude en auxilio del quebrado q' apela á ella en su desesperación; del enamorado que no puede resistir el más atroz desengaño; del jugador que en una sola noche ha consumido su capital y matado el porvenir de su familia.

Ella corrige los defectos de la ley proporcionando vitriolo á las señoritas para vengar personales agravios.

Allí donde la muerte golpea con su guadaña se levanta un cadalzo, allí donde pone la planta se da una sangrienta batalla; allá en aquella parte del mar donde señala con su dedo, se levanta la tempestad.

Ella está en todo lugar y especialmente ha hecho de Centro América su domicilio favorito. Se le tributa constantemente el homenaje de la guerra civil.

Pero la noche no ha podido ser ley. Ha aparecido la civilización que es la luz. Ella ha suprimido el tormento, terrible acompañante de la muerte, ha derribado cadalzos; ella ha obligado á naciones próximas á romper entre sí, á aceptar me-

diaciones y arbitraje, y hecho aparecer congresos de paz y borrado la pena capital de los códigos.

La civilización reducirá á la muerte á sus justos límites.

XXXX.

DE TODAS PARTES

5 DE JUNIO—1903.

GRAN BRETAÑA.—*Londres.*—El *Daily Express* da cuenta de un notable caso de cirugía que acaba de verificarse en esta ciudad. Un cirujano amputó la pierna de un cliente hipnotizándolo en lugar de administrarle cloroformo. La operación tuvo completo éxito.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Se han publicado en ésta los horribles pormenores de la matanza de los inocentes habitantes del pueblo de Smerdesh el 21 de Mayo. Cuando llegaron los Bashi Bazouks, la banda de revolucionarios al mando de Chakalareff se retiró á la montaña sin sufrir ninguna pérdida. Como no quedó en el pueblo ningún insurgente, los habitantes se inquietaron hasta el anochecer cuando los turcos, quienes habían rodeado completamente la población, comenzaron de improviso á bombardearla, lo que hizo salir á la calle á todos los habitantes. Aunque la artillería suspendió su fuego durante una parte de la noche, la infantería mantuvo un nutrido fuego toda la noche. El bombardeo comenzó de nuevo al amanecer, pero como no era eficaz, los turcos pegaron fuego al pueblo por todos lados y dieron principio á una carnicería general sin dar cuartel á nadie. Quemáronse más de 300 casas y fueron pasadas por las armas más de 200 personas, la mayor parte mujeres y niños. Las mujeres y muchachos fueron asesinados mientras resistieron los esfuerzos de violación de la soldadesca. Familias enteras perecieron. Los cadáveres de siete miembros de una familia encontráronse amontonados cerca del hogar. No quedó ni uno solo vivo en todo el pueblo. De los que huyeron medio quemados, muchos sufrieron la pérdida de las orejas y la nariz antes de ser despachados. En las montañas encuéntranse 1,500 aldeanos sin ropa y sin comida;

una partida de éstos, compuesta de mujeres y niños, fue capturada en un barranco y después de sufrir horribles atrocidades, fueron pasados todos por las armas. La noche del miércoles comenzaron de nuevo las dificultades en la frontera. Una banda de búlgaros, en número de 1,200, pasaron la frontera cerca de Ojum Abala. Tropa turca encontró otra banda de búlgaros, compuesta de 200 hombres, al Norte de Petrich. Libróse un encuentro en que murieron 3 búlgaros. Gracias á la oscuridad la banda escapó.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 53.

Johanesburgo.—El *Daily Mail* anuncia que un agente de un sindicato japonés está negociando la importación al Transvaal para trabajar en las minas, de cien mil jornaleros japoneses.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ITALIA.—*Roma.*—El Papa está gozando de su acostumbrada salud. Esta mañana dió audiencia al muy Reverendo Padre Rodríguez, general de Agustinos y al Cardenal Coppeclase.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Con relación á la noticia de que el Papa se encuentra enfermo, la única dificultad es el agotamiento debido á la mucha fatiga, resultado de las frecuentes recepciones que ha dado Su Santidad desde la cuaresma á 20,000 personas; este es el único motivo para la suspensión de las audiencias. El Papa continúa recibiendo á los altos funcionarios. Hoy celebró una larga conferencia con el Cardenal Rompolla relativa al nombramiento de Arzobispo de Manila, para cuyo puesto hay tres candidatos: Monseñor T. Z. Rooker, ex Secretario de la Legación Apostólica en Washington y en la actualidad obispo de Jaro, islas Filipinas; el Reverendo Padre J. J. Harty, Rector de la iglesia de San León, San Luis, y el Reverendo Tomás A. Fiederick, de Rochester. El último ha sido recomendado por el Cardenal Gibbons.

PLATERIA Y RELOJERIA

DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*

Tendré abierta mi

RELOJERIA —v— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

ESTADOS UNIDOS -Manila.- Un tremendo huracán barrió anoche el archipiélago filipino causando inmenso daño á las embarcaciones. Se ha recibido noticia, que aún no se ha confirmado, del naufragio de un transporte de Estados Unidos. El vapor americano *Perla de Vesayas*, naufragó á la altura de la isla de Camotes, salvándose una parte de la tripulación. Varados en la costa de Ormos hállanse el vapor *San Rafael* y la chalupa *Mayflower*. Salváronse los tripulantes de ambos.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

COLOMBIA.—Panamá.— En contestación á un cablegrama oficial que el Gobernador Mutis Durán dirigió al Ministro de Colombia en Lima, Sr. Ianco, éste contestó que el estado sanitario del litoral del Perú es excelente y que el sábado el puerto del Callao será declarado abierto al tráfico.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en el país este.—Unico agente

Serapio Tomas

ALEMANIA.—Berlin.—Se ha dado orden de salir del territorio prusiano dentro de tres semanas á H. J. Cannon, superintendente de las misiones mormonas en Alemania, á su esposa y sus secretarios. La misma orden se ha dado á otros 86 misioneros mormones residentes en distintas partes de Prusia. La autoridad no da otra explicación por este proceder, que la presencia de los mormones en Alemania no conviene á la Policía.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Por varios días el Emperador ha estado asistiendo á las competencias preliminares que Frankfurt están verificándose, de las diversas sociedades de coros, el número de cuyas voces asciende á 5,700. S. M. presenta cada año un premio á aquella que mejor cante. Esta tarde el Emperador reunió á los profesores que forman el tribunal de Jurado y les manifestó sus ideas sobre la clase de canciones que los aficionados deben cantar. Es un hecho feliz, dijo, que el ejercicio del arte no sufra en Alemania, á pesar del mucho tiempo que se consume en el trabajo más serio de la vida; sobre todo me

maravillo que jornaleros que pasan todo el día respirando aire malo y polvo de carbón hayan exhibido aquí cualidades vocales que solamente admiración causan. Por otra parte se ha de preguntar: cuántos desvelos no han sufrido á fin de llegar á tanta perfección? A este respecto debo agregar lo que tenga que decir contra su trabajo. Hemos alcanzado ya en la música instrumental una intrincación perfecta. Confieso francamente que ésta puede ser característica, mas no hermosa. Cuando este estilo se lleva al campo de la canción, se olvida que la voz humana tiene sus límites; á lo que conduce este estilo de composición, está probado por el hecho de que la mayor parte de esas sociedades principiaron sus canciones medio tono más alto que lo justo; simplemente estuvieron muy excitados por la preocupación de si podrían triunfar sobre dificultades técnicas y de consiguiente perdieron la calma necesaria para comenzar correctamente.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de *José Figueredo*

FRANCIA. París.—Los señores Berteaux Guyot de Villeneuve, miembros de la Cámara de diputados tuvieron un desafío esta mañana, el cual fué motivado por violentos altercados en la Cámara de diputados. En el 5º encuentro Villeneuve recibió una ligera herida en el brazo.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

ITALIA.—Venecia.—Asegura la Gaceta de Venecia que el Papa padece de inflamación intestinal, que casi no come nada y que sus fuerzas disminuyen. Agrega que aunque no hay ningún peligro inmediato, el estado del paciente es motivo de aprehensión.

Muebles enciausticados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

TURQUÍA.—Salónica.—Hoy fueron sentenciados á muerte 4 búlgaros convictos de haber participado en las explosiones de dinamita. El juicio se verificó en público.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

HECHOS Y DICHS

Esta noche, no olvidarlo, se cantará en el Nacional, *Mañon* de Massenet.

El jueves, día de Corpus, habrá matinee; se pondrá en escena *Trovador*.

De nuevo está entre nosotros el Sr. don Mario Lambardi, empresario de la Compañía de Opera. Le presentamos nuestro cariñoso saludo.

Hemos visto la alfombra traída de los Estados Unidos por nuestro amigo don C. Molinari para el salón del Congreso; es preciosa y de inmejorable calidad; dará magnífico aspecto al recinto de las leyes.

El Secretario del Colegio de Farmacéuticos advierte á los propietarios de boticas y demás personas autorizadas para el expendio de drogas peligrosas, que está absolutamente prohibida la venta de la morfina y sus sales, sin prescripción de facultativo, incurriendo los infractores en la multa que la ley determina.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

Hace algunos días los vecinos de San Sebastián presentaron un escrito al Dr. Flores, Ministro de Gobernación, Policía y Fomento, para que se les diera una paja de agua; el señor Ministro lo pasó al Gobernador y éste lo tiene en su mesa; ojalá que llegue pronto á conocimiento de los señores municipales, pues el asunto es de imperiosa necesidad; aquel vecindario bebe agua muy impura y hasta cierto punto venenosa.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Ha circulado el número extraordinario de *Pandemonium*, dedicado al Gobierno de Costa Rica en conmemoración á la histórica fecha de 8 de Mayo de 1902. Dicho número, precioso é interesante, trae los retratos del señor Presidente de la República, Licenciado don Ascensión Esquivel; de los señores Designados Licenciados don Ricardo Jiménez y don Cleto González Víquez y General don Juan Bautista Quirós; de los señores Secretarios de Estado Licenciado don Manuel de Jesús Jiménez, don Tobías Zúñiga, Doctor don Juan J. Flo-

res y Licenciado don Leonidas Pacheco; de los señores Presidentes del Congreso, de la Corte, de la Sala 1ª y 2ª de Apelaciones; del señor Gobernador don Ricardo Mora Fernández; de los señores Doctor Zambrana, don Carlos Gagini, don Tobías Zúñiga Montúfar, don Luis Barrantes Molina, don Antonio Alvarez H., don J. A. Lomónaco y otros. Trae, además, artículos muy buenos del Doctor Zambrana, de Zúñiga Montúfar, de Murillo, Barrantes Molina, Alvarado, González Zeledón, Agustín Luján, Alvarez Hurtado etc.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

El domingo por la noche, el policía nº 145, que corría línea en la Dolorosa, tuvo la osadía de introducirse al establecimiento de don Juan Zamora, tomar las copas que estaban sobre el mostrador y ponerse á olerlas.

De Puntarenas *Turricolba*.—Este vapor nacional debe de llegar hoy de Golfo Dulce. Trae á remolque al "Cariari" que se encontraba con los tubos de la caldera completamente rotos. En esa misma nave se espera al señor Guido.

—Para el Ecuador partirá en la primera nave q' zarpe de este puerto con ese rumbo, los señores Dr. dentista don Ernesto Saborío y don Zacarías Rodríguez.

—Siempre los porteños han tenido orgullo en creer, y con justa razón, que este bello puertecito es el mejor de Centro América en el Pacífico.

Tiene una extensa bahía, donde puede anclar al abrigo de los vientos la armada de la nación más poderosa del mundo como potencia naval; su población es bonita y grande, se encuentra en abundancia toda clase de víveres y lo que es más, goza de una salubridad relativamente enorme, si se compara con la de los puertos de Centro y Suramérica.

No es que la pasión por este pedacito de tierra ciegue á sus moradores, amor no quita conocimiento, e que está considerado así en toda la América. (De *El Pacifico* de Puntarenas.)

VARIEDADES

EN EL BAILE

La madre descansa sosegadamente en un ángulo del salón,

donde no se baila, mientras la niña pasea con sus compañeras por el salón donde se baila.

Yo me acerco á la madre, si no hay otro que quiera hacerlo y la digo:

—Su tranquilidad, señora, me prueba que no sabe usted lo que pasa.

La madre abre á un tiempo los ojos para expresar su admiración y la boca para decir:

—No sé nada!

—Mejor sería que usted lo supiera, si no fuera peor el que deje de saberlo.

La madre dirige casi á un mismo tiempo estas dos misteriosas palabras:

Qué hay? Qué hay?

Yo me acerco á su oído y le digo:

—He visto á su hija.

—Y qué?

—Me ha causado pena.

—Cómo?

—El brazo de un joven rodea su cintura.

—Es posible!

—Sus rostros se hallan casi juntos, sus manos casi unidas, sus miradas inquietas.

—Qué está usted diciendo?

—Se oprimen, se estrechan, se confunden uno con otro.

El rostro de la madre se enciende y corta mis palabras.

—Eso no puede ser, dice, levantándose indignada.

—Señora, yo los he visto.

—Pues yo también quiero verlos.

Apoya en mí su brazo, que siento temblar; la llevo al salón donde se baila y la señorita hija se presenta á los ojos de su madre como se la había bosquejado, esto es, valsando.

La madre me mira, se sonríe y me dice:

—Se equivoca usted; está bailando.

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MENSUALES de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

Y ALLER DE SASTRERIA Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, Nº 190, frente á La Bicicleta Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc. Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado. Telas finísimas y materiales de primera. Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante. PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se dignen visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA



Costa Rica

Emplea las más fi-
nas y mejores made-
ras del país. Compite
en calidad y precio
con los muebles
extranjeros que se
importan.

Modelos extranjeros



ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

"LA DIVA,"

Establecimiento de Casimiro Suárez, que bien pudiera llamarse *La Palomilla de la Dolorosa*, se ha trasladado á la casa de la sucesión de doña Victoria Dengo v. de Mora, 50 varas al Norte de la Plaza de Dolores.

El surtido de mercaderías en dicho establecimiento es completo; el local, espacioso; el propietario, amable; en fin, que todo allí vale la pena.

Se fía, pero..... antes se examina de pies á cabeza á las personas; para esto hay un empleado especial, que conoce en los ojos el fondo de los individuos.

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12, frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de trabajos concernientes á los ramos apuntados; cuento con hábiles operarios, lo que me dará oportunidad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Emulsión Scott Alimento Completo

La Emulsión de Scott, por sus componentes de aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos de cal y de sosa, es uno de los alimentos más completos para la economía humana.

Es un excitante de la nutrición. Se absorbe por la fibra muscular, siendo un gran renovador de los tejidos y de los principios albuminoides fundamentales, expulsando las toxinas, bacterias infecciosas y sus productos. Purifica totalmente la sangre, y es por reunir esas propiedades que la

Emulsión de Scott

debe emplearse siempre en la tuberculosis, la anemia, el raquitismo, el reblandecimiento de los huesos y en general en todas aquellas enfermedades que necesitan un alimento completo.

Por su estado grasoso, nutre los pulmones.

Por su asimilación, aumenta los glóbulos de la sangre.

Por el fósforo que contiene, nutre el cerebro.

El fosfato de cal y de sosa nutre los huesos y la cal calcina los tubérculos.

Razón por lo que es un alimento completo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Farmacias y Droguerías.

5A

Tipografía de Jenaro Valverde

Se vende

UNA FINCA,
sita en San Mateo,
barrio Ramadas,

constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.

CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o

Calle 17 Norte, N^o 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopa?

Digo ¿es Ud. violonista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las.... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.